

Dimanche 2 mars 2025 Nancy

En ce dimanche matin, comme en chacun de nos jours, la grâce et la paix nous sont donnés de la part de Dieu qui nous rassemble et de Jésus Christ qui nous aime et nous conduit

« Quand les montagnes s'éloigneraient, quand les collines s'effondreraient

Mon amour ne s'éloignera pas de toi

Et mon alliance de paix ne sera pas ébranlée, dit l'Éternel

Je t'aime d'un amour éternel (Esaïe 54,10)

Toi qui es venu-e ce matin,

Te voici invité-e à répondre

Par ton écoute,

Par ta prière et par tes chants

A l'amour de Dieu qui te presse.

Ouvre-lui ton cœur !

Unissons-nous dans la louange

Réjouissons-nous et bénissons le Seigneur

En chantant

***Cantique 255* Nos cœurs te chantent**

Prière d'humilité

Emerveillés

Par toutes les manifestations de vie qui nous entourent,

Par leur diversité et leur fragilité ;

Et nous sachant conduits

Par ton puissant amour pour nous,

Mystère plus étonnant encore ;

Nous sommes bien obligés

De reconnaître nos limites

Et de dire

Ce qui, en nous et par nous, défigure et abîme ;

Ce qui, en nous et par nous, devient possession jalouse ;

Ce qui, en nous et par nous, ne t'honore pas, Dieu créateur.

Si le Christ nous a apporté l'Évangile

Qui promet le monde à une joie nouvelle,

Nous reconnaissons que d'autres forces,

Plus sombres et destructrices, nous animent

Dans le silence,

Nous te confions le poids de nos manquements

Et invoquons ton secours

Temps de silence

Amen

Spontané **620 Seigneur mon Dieu**

(Annonce du pardon de Dieu)

Un enfant s'approche de sa mère

Et lui demande avec le plus grand sérieux :

« Maman, quand je serai grand,
Seras-tu toujours ma maman ? »

Emue ,sa mère lui répond :

« Bien sûr, je serai toujours ta maman. »

L'enfant s'éloigne,

Mais deux minutes plus tard, il revient

Et lui pose la même question.

Sa mère lui fait la même réponse

Dix minutes plus tard,

L'enfant revient encore.

Cette fois ,sa mère

Le prend sur ses genoux,

Et lui murmure tendrement à l'oreille :

« Je serai toujours ta maman,
Et toi toujours mon enfant. »

Alors

L'enfant repart jouer

Apaisé.

L'insistance d'une question

Dit souvent son importance.

Notre prière, elle,

Se fait souvent question posée à Dieu :

« Es-tu toujours mon Dieu ?

Puis-je toujours compter sur toi ? »

Comme la mère de cette histoire,

Dieu nous répond,

Inlassablement ,avec les mots de sa fidélité.

Ezéchiél les faisait déjà entendre :

« Je conclurai avec eux une alliance de paix ;

Ce sera une alliance perpétuelle avec eux.

Je les établirai ,je les multiplierai.

Je mettrai mon sanctuaire au milieu d'eux pour toujours.

Ma demeure sera auprès «

Spontané 285,1 Peuples , criez de joie

Prière et lectures bibliques

Seigneur notre Dieu, nous sommes rassemblés pour recevoir ta Parole

Tu es venu à nous pour que nous allions à toi

Tu as été homme comme nous , afin de nous faire participer à la vie éternelle

Par ton Saint Esprit, montre-nous le chemin qui mène à toi, ouvre nos yeux à la lumière afin que nous devenions des témoins par toute notre vie

Amen

Lectures bibliques

Marc 8, 31-38

1 Corinthiens13, 1-13

Luc 10, 38-42

Cantique 528 O Jésus tu nous appelle**Prédication**

Voici qu'est tombée la grande nouvelle : Jésus, accompagné de ses disciples est arrivé dans le village . C'est un évènement d'avoir la visite du rabbi de Nazareth et un privilège de pouvoir le recevoir sous son toit.

C'est Marthe qui va recevoir Jésus et ses disciples. En véritable maitresse de maison ,elle se met au service de ses hôtes, elle s'affaire à toutes les tâches nécessaires à leur accueil, elle y consacre du

temps, de l'énergie. Marthe est absorbée par tout ce qu'elle doit faire nous dit Luc.

Marie est aux pieds de Jésus et écoute sa parole .Elle s'est installée comme l'aurait fait un élève auprès de son maître, dans la tradition juive. Son attitude exprime la disponibilité à recevoir un enseignement. Apparemment elle n'a aucune pensée pour sa sœur qui fait tout le service. Elle aurait pu lui donner un coup de main, pour qu'elle puisse prendre le temps d'écouter Jésus à son tour.

Cette histoire de Marthe et Marie se trouve dans l'évangile juste après l'épisode du bon samaritain , un récit dans lequel Jésus insiste sur le lien entre l'amour de Dieu et l'amour du prochain. Dans le passage de la première épître aux Corinthiens qui est associé à nos lectures de ce dimanche ,vous avez entendus/lus l'apôtre Paul insistant sur les caractéristiques de cet amour.

Marie est donc aux pieds de Jésus et écoute sa parole, elle évoque ainsi une des façons d'aimer Dieu, dans l'écoute et la contemplation. Marthe ,elle, est stressée par les devoirs de l'hospitalité, elle se sent débordée, elle a besoin de crier sa détresse qui l'empêche de vivre l'instant présent comme elle le désirerait. Prisonnière de son devoir, elle a fait taire son désir. Devant le tableau qu'elle découvre : Marthe assise tranquillement au pied de Jésus, sans doute en compagnie des disciples, elle craque et interpelle Jésus. Car elle, Marthe, est passée de l'écoute de la parole de Dieu au service des autres et n'a pas le temps de se tenir près de Jésus.

Jésus ne doute pas un instant du désir de servir de Marthe, ni de la nécessité des tâches qu'elle accomplit .Il lui répond en l'appelant par son nom répété deux fois, Dans la Bible cette façon de s'adresser à quelqu'un, cet appel avec le nom répété deux fois, ne se retrouve

que pour de grands serviteurs de Dieu, ayant à la fois les deux faces de l'amour que sont l'écoute de Dieu et le service de l'autre.

Jésus propose à Marthe de faire une chose après l'autre. La priorité revient à l'écoute de la Parole de Dieu, à la halte, au geste de s'asseoir, Elle consiste à accepter d'être servie avant de servir. De recevoir avant de donner car pour mieux donner il faut avoir reçu. C'est parce que le Seigneur nous a aimé et nous fait confiance que nous pouvons aussi aimer les autres ;

Jésus prend Marie en exemple. Pas en comparaison . Il ne dit pas à Marthe « Tu as choisi la mauvaise part » Jésus ne doute pas un instant de l'importance des tâches qu'elle accomplit .Il lui propose simplement de faire une chose après l'autre. La part choisie par Marie c'est la présence du Seigneur et l'écoute de sa parole. Ce choix ne lui sera pas ôté.

Et nous aussi sommes interpellé : toute la question est de savoir où nous en sommes dans nos vies à un moment donné. Est-ce le moment de s'arrêter pour écouter Dieu, ou est-ce le moment de sortir vers les autres pour les aider ?

Marie avait besoin d'entendre Jésus, d'être nourrie de sa Parole. Elle s'est donné les moyens d'être à l'écoute, entièrement.

Marthe a choisi grâce à sa foi, d'être au service de tous pour que le Christ puisse être entendu par ses proches dans les meilleures conditions matérielles.

Marthe attendait une oreille attentive, c'est à Jésus qu'elle s'adresse dans son désarroi. ..Jésus ne demande pas à Marthe de renoncer à l'hospitalité, mais de savoir être dans l'écoute de la Parole, d'être nourrie par le Christ

Dans chacune de nos vies individuelles, il y a une place pour l'écoute de Dieu avec Marie, une place pour le service avec Marthe. Ces deux axes sont faits pour aller ensemble , dans notre journée ,notre

semaine .Jésus dit bien que c'est essentiel d'être dans l'écoute de la Parole de Dieu, mais il ajoute toujours que cela n'est rien si l'on ne la met pas ensuite en pratique en allant vers l'autre, en acceptant de se mettre au service des autres et en acceptent aussi d'être parfois aidé par d'autres.

Tout est une question de dosage entre ces éléments, une question de choix avec un peu d'intelligence et beaucoup d'amour.

Nous pouvons tour à tour être Marthe ou Marie qui cherche à dire sa foi, à vivre sa foi, à sa manière avec joie, partageant une parole d'espérance qui donne à la vie une saveur particulière, une saveur d'ici et d'ailleurs...et cette bonne part ne nous sera pas enlevée.

Amen

Méditation

Confession de foi

Dans un monde angoissé par sa fin,
Je crois en Dieu,
Eternel semeur de paroles et d'espérance.

Là où le mal abonde ,il sème,
Et sa grâce, mystérieusement, jaillit et surabonde.

Là où nous vivons en déracinés,
Il sème encore,
Et les éclats de sa parole éclairent notre marche.

Là où les soucis nous rongent,
 Il sème toujours,
 Ouvrant une brèche dans un mur d'anxiété.

Je crois en Dieu ,éternel semeur,
 Qui est venu à nous par Jésus Christ
 Et nous fait croître par l'Esprit saint,
 Pour que nous portions le fruit de son insatiable bonté.

Amen

Cantique 208 C'est toi Seigneur qui nous unit

Voici venu le moment de l'offrande pour le service de l'Eglise et sa mission dans le monde.

Père, inspire-nous jour après jour des gestes d'offrande
 Qu'ils soient un signe de notre engagement à ton service . Amen

Annonces

...Nous sommes en communion de prière et de pensées avec les cultes qui ont lieu à Lunéville, à Pont à Mousson et Verdun

Mardi 4/3 Nancy 19h45 salle carrelée lecture biblique hébraïque

Jeudi 6/3 Ecrouves 18h lecture biblique , Lunéville 18h Luciole

Vendredi 7/3 Nancy 14h30 et 20h et Verdun 18h Journée Mondiale de prière préparée par des femmes des Iles Cook à partir de psaume 139

Samedi 8/3 Lunéville 9h30 formation pour tous les intéressé-e-s par la prédication , par C.Mourlam pasteur et bibliste de l'UEPAL

9/3 Dombasle 10h culte , Nancy 10 h 30

Nous entrons maintenant dans le temps de la célébration de la Sainte Cène .

.Prions :

Au moment de partager le pain et le vin,

Rends-nous présents ' ô Père ,à l'invisible présence de ton Fils !

Il est la parole

Qui fait lever notre humanité.

Il est la promesse

Où s'engrange le blé de notre espérance

Il est notre levain et notre demain,

La joie qui tremble entre nos mains.

Pour lui

Pour le grain de vie qu'il sème entre nous,
 Nous te disons merci
 Par le chant qui nous garde vivant

Spontané **593,1** **Nous qui mangeons le pain**

Institution

Le troisième jour après sa mort, deux de ses disciples se rendaient à un village du nom d'Emmaüs, à deux heures de marche de Jérusalem.

Or, comme ils parlaient et discutaient ensemble, Jésus lui-même les rejoignit et fit route avec eux, mais leurs yeux étaient empêchés de le reconnaître.

Ils approchèrent du village et lui fit mine d'aller plus loin. Ils le pressèrent en disant : »Reste avec nous, car le soir vient et la journée est déjà avancée » et il entra pour rester avec eux.

Or, quand il se fut mis à table avec eux, il prit du pain, prononça la bénédiction, le rompit et le leur donna. Alors leurs yeux furent ouverts, et ils le reconnurent, puis il leur devint invisible.

Prions :

Seigneur, comme les épis jadis épars dans les campagnes et les grappes autrefois dispersées sur les collines sont maintenant réunis dans ce pain et ce vin

De même Seigneur rassemble tous les peuples dans ton Royaume.
 Amen

Intercession

Entrons dans la prière d'intercession, la prière des uns pour les autres :

Seigneur Jésus tu as dit :

Je suis le chemin, la vérité et la vie

Nous te rendons grâce parce que ce chemin conduit vers le Père

Nous te prions pour tous ceux qui ne connaissent pas ce chemin,

Accorde-nous d'être parmi eux les témoins de ta parole,

Les instruments de ta paix et de ton amour

Seigneur Jésus tu as dit :

Je suis le bon berger

Merci Seigneur, parce que tu aimes tous les hommes

Parce que tu aimes chacun de nous

Aide-nous à nous aimer les uns les autres comme tu nous aimes

Seigneur Jésus tu as dit :

Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde

Merci pour cette promesse qui donne un sens à notre communauté,
à notre vie

Nous te prions pour tous ceux qui cherchent, qui doutent,

Qui ne savent plus que tu es toujours avec eux

Console et reconforte tous les affligés

Tous ceux qui sont privés de secours humain,
Tous ceux qui souffrent dans un monde inhospitalier
A tous donne la paix, la paix de ceux dont le cœur, enfin, peut se
reposer sur toi

Par Jésus le Christ Notre Seigneur

Ensemble nous te disons
Notre Père qui es aux cieux
Que ton nom soit sanctifié
Que ton règne vienne
Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour
Pardonne-nous nos offenses
Comme nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
Mais délivre-nous du mal
Car c'est à toi qu'appartiennent
Le règne, la puissance et la gloire
Au siècle des siècles
Amen

Spontané (593,2 En recevant le don

Tout est prêt dit le Seigneur
Voici le repas que nos mains ont préparé

Mais où lui-même nous donne nourriture
Voici la table par nous dressée mais que lui-même préside
Voici le pain dont nous avons besoin et que lui-même distribue
Tour est prêt dit le Seigneur. Venez !
Formons un cercle autour de cette table.

Le pain que nous rompons est la communion au corps de notre
Seigneur ,Jésus le Christ

La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâce est le
signe de l'alliance au nom de notre Seigneur, alliance qu'il scella de
son sang

communion

Prière d'action de grâce

Seigneur

Par l'action de grâce et la louange

Par l'amour fraternel

Par le partage de la Parole et du Pain

Nous trouvons réconfort

Dans notre marche

Que toute cette semaine

Ce pain et ce vin

Nourrissent notre amour du prochain,

Notre recherche de ta volonté

Au cœur même de notre vie

Et que chante en nos cœurs

La paix que tu nous donnes

Amen

. Spontané **593,3 Grains de froment**

Je vous invite à vous lever, pour entendre les paroles d'envoi et recevoir la bénédiction de la part du Seigneur .

Heureux es-tu : le Christ vient à ta rencontre !

Il te choisit, t'appelle, t'entraîne, t'inspire.

Avec d'autres ,tu deviens témoin du projet d'amour et de justice de Dieu pour sa création.

Que le Dieu de tendresse,

Qui a levé Jésus d'entre les morts,

Fasse lever en nous ce qui est mort

Et nous conduise à la vie !

Allons dans sa paix !

Amen.

Spontané **475,3 Dans ma vie**

Bon dimanche à tous.